
 
Protokoll der 34. Sitzung des Integrationsbeirates Südstadt-Bult am 11.09.2019 um  
18.00 Uhr in der Böhmerstraße 8, 30173 Hannover 
 
 
Anwesende: Pilar Alcalde, Dr. Hilal Al-Fahad, Sahabeddin Buz, Sahak Hakobyan, Hanne 

Hintz-Oppelt, Diethard Maul, Ekkehard Meese, Huong Nguyen Quang, Fabian Niculescu, 

Thomas Siekermann, Sara Slavuljica, Irene Wegener und Peter Weinem 
 
TOP 1: Begrüßung 
 
Herr Meese begrüßt die alle Integrationsbeiratsmitglieder zu Beginn der Sitzung, sowie die 
anwesenden Gäste Herrn und Frau Kunze (Theaterprojekt Bühnensturm), Frau Naamni und 
Frau Hatoom (Caritasverband Hannover), Frau Baier (ev.-freikirchl. Gemeinde am Döhrener 
Turm), Frau Pietsch (Verantwortungsbürgerin beim VfL Eintracht Hannover), Frau Laube 
(Koordinierungsstelle Sport u. Geflüchtete) sowie einen Bürger, der auch als 
Integrationslotse tätig ist. 
 
Weiterhin begrüßte er Frau Hanne Hintz-Oppelt als neues Mitglied des Integrationsbeirats, 
die für Dr. Mareike Behmann benannt wurde.  
 
 
TOP 2:  Anträge auf Mittel des Integrationsbeirats 
 
 
 

 Theaterstück „Grenzenlos statt abgehängt“ (Nr. 5/2019) 
 

Herr und Frau Kunze von der Theaterinitiative Bühnensturm stellen das Theaterprojekt 
„Grenzenlos statt abgehängt“ vor, das die Integration von Geflüchteten, aber auch das 
Aufzeigen von Fluchtursachen, wie z.B. Klimawandel behandeln wird. Dabei werden 
Künstler*innen aus unterschiedlichsten Ländern und mit verschiedenen religiösen 
Hintergründen mitwirken. 

 
Der Integrationsbeirat spricht sich mehrheitlich bei einer Enthaltung für die Vergabe der 
beantragten Mittel in Höhe von bis zu 500,00 € für eine Vorstellung in der Südstadt aus.  
 

 
 

 Integratives Fußballangebot (Nr. 06/2019) 
 
Frau Pietsch stellt das Sportangebot vor, das in einer Sporthalle in der Südstadt im Jahr 
2020 durchgeführt werden soll. Dabei soll Menschen verschiedener Herkunft ein kostenloses 
Angebot gemacht werden, um über den Sport miteinander in Kontakt zu kommen und die 
Integration zu verbessern. 
 
Der Integrationsbeirat empfiehlt einstimmig, die beantragte Förderung von 1.346,40 € zu 
bewilligen. 
 
 

 Aeham Ahmad – music for hope (Nr. 07/2019) 
 
Frau Baier von der evangelisch-freikirchlichen Gemeinde am Döhrener Turm informiert über 
die geplante Veranstaltung „Music for hope“. Dabei handelt es sich um ein Solokonzert des 



Künstlers Aeham Ahmad mit einer Lesung aus seiner Autobiografie. Ziel ist die musikalische 
Integration. Der Künstler möchte orientalische Volkslieder mit westlichen Klängen zu einem 
Plädoyer für Frieden verbinden. 
 
Der Integrationsbeirat spricht sich mehrheitlich bei einer Enthaltung für die Vergabe der 
beantragten Mittel in Höhe von bis zu 1.000,00 € aus.  
 
 
TOP 3:  Vorstellungen neuer Einrichtungen bzw. Personen im Stadtbezirk  
 
Frau Naamni (Caritasverband) und Frau Hatoom (Leiterin der Unterkunft) stellen sich und die 
Flüchtlingsunterkunft Hildesheimer Straße 30, 3. OG, vor. Dort leben maximal 15 Personen, 
d.h. alleinstehende Frauen bzw. Frauen mit ihren Kindern, die dort vom Caritasverband 
Hannover (CV) betreut werden. Die Frauen kommen aus verschiedenen Ländern, zurzeit 
stammen viele aus Afrika. Auch die Verweildauer in der Unterkunft ist sehr unterschiedlich. 
 
Seit einiger Zeit ist im 1. OG eine Obdachlosenunterkunft für Frauen untergebracht, die aber 
völlig eigenständig, aber auch in Trägerschaft des CV betrieben wird. 
 
 
TOP 4: Kurzbericht von Gesprächen mit der Wohnungswirtschaft 
 
Herr Meese und Frau Wegener stellen die Ergebnisse des Gesprächs mit der 
Zusatzversorgungskasse der Landeshauptstadt Hannover (ZVK) am 22.08.2019 vor. Diese 
verfügt über einen Wohnungsbestand von ca. 2.400 Wohnungen, davon aber nur ein 
geringer Anteil im Stadtbezirk, darunter der sog. Constructa-Block an der Hildesheimer 
Straße. Bei der ZVK gibt es ein Bewusstsein dafür, auch an Geflüchtete zu vermieten. Es 
war ein vertrauensvoller Austausch und beide Seiten waren sich einig, diesen zu einem 
späteren Zeitpunkt fortzuführen. Das Protokoll verschickt Herr Meese per E-Mail an alle 
Mitglieder zur Kenntnis. 
 
Die Wohnungsgenossenschaft Herrenhausen wollte sich bereits bzgl. einer Vermietung an 
geflüchtete Menschen gemeldet haben, hier wird die AG noch einmal nachfragen. 
 
 
TOP 5: Rückblick auf die Veranstaltung 10 Jahre Integrationsbeiräte am 07.09.2019 
 
Herr Niculescu berichtet, dass das es eine gelungene Veranstaltung war, bei der u.a. 
erfolgreiche Projekte der jeweiligen Integrationsbeiräte vorgestellt wurden und Frau 
Gundlach eine Zusammenfassung der einzelnen Workshops präsentiert hat. Die 
Präsentation haben bereits alle per E-Mail erhalten. Die musikalische Begleitung erfolgte 
durch die Gruppe Polonia. 
 
Bei der nächsten Sitzung soll thematisiert werden, welche Ergebnisse für den Stadtbezirk 
Südstadt-Bult relevant sind und wie damit umgegangen werden soll. 
 
TOP 6: Verschiedenes 
 
 
Herr Meese weist auf eine Einladung des Integrationsbeirats Herrenhausen-Stöcken zum 
zehnjährigen Jubiläum am 28.09.2019 hin, die Einladung dafür wird an alle Mitglieder per 
Email verschickt. 
 
Am 29.11.2019 um 18 Uhr findet erneut ein gemeinsames Essen des Integrationsbeirats 
Südstadt-Bult statt. Die Mehrheit spricht sich dafür aus, sich im China Restaurant Tai Pai, 



Hildesheimer Straße 73, zu treffen. Herr Meese wird dazu einen finanziellen Zuschuss über 
Frau Reus vom Fachbereich Soziales, Bürgerschaftliches Engagement, beantragen. 
 
Frau Wegener weist bereits auf den gemeinsamen Neujahrsempfang in der Gemeinde am 
Döhrener Turm am 22.01.2020 um 18 Uhr hin, zu dem auch der Integrationsbeirat Südstadt-
Bult eingeladen ist. 
 
 
 
Ende der Sitzung: 19.40 Uhr     gez. Berger / 17.09.2019 


